

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRIPCION.

Madrid, 8 rs. Provia. 10 Estranj. y Oit. 24  
LAS SUSCRIPCIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN  
en la administracion calle del Rubio num. 23

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRIPCION.  
Entregando su importe en Madrid 6 cuartos  
dele en metálico, libranza o billetes de correo  
á la administracion, calle del Rubio, num. 23  
que no servirá la cantidad en moneda.

AÑO XVI. NUM. 1,930 DE LA NOCHE. MADRID. MIERCOLES 16 DE SEPTIEMBRE DE 1865. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO. NUM. 23

## PRIMERA EDICION.

### AFOSHE RECIBIMOS LOS SIGUIENTES DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Varsovia 14.  
El general ruso Krasnokowski ha atacado á las bandas de insurrectos polacos mandados por Skowzowski y Sokolianski, que tuvieron 390 muertos y 114 prisioneros.

Berlin 14.  
Ha sido presentada al Congreso de Estadística una moción con objeto de constituir un comité europeo para organizar la enseñanza internacional.

Londres 14.  
Leird ha recibido permiso para enviar uno de los buques de guerra que están construyéndose en Liverpool á hacer el viaje de ensayo bajo condicion de volver.

Francfort 14.  
En Holstein ha sido determinada la ejecucion federal.

Paris 14.  
Mister Eudberg ha recibido contestacion á la última nota francesa, dando lectura y copia de aquélla á Mr. Drouin de Lhuys.

Dentro de breves dias debe abrirse al culto público completa y elegantemente restaurada la iglesia de las Descalzas Reales que al par que su magnífico convento fue destruido por un incendio en octubre del año último. Parece que al celo, inteligencia y actividad incansable del señor D. José Pulido, capellan de honor de su majestad y mayor de dicho monasterio, se debe el que la difícil obra de reparacion haya quedado concluida en tan breve tiempo, para lo cual no ha perdonado gasto ni medio alguno. Parece que el señor Pulido tiene escrita una memoria acerca del estado en que se hallaba dicho convento antes de encausarse de su capellanía mayor y del que tiene en la actualidad. El arquitecto Sr. Cachavera es quien ha dirigido tan acertadamente la obra.

Dicen de Berlin que el gobierno, alarmado por la emociion de los príncipes federales al leer el mensaje de M. de Bismark sobre la disolucion de la cámara, prepara una circular consagrada á prevenir las falsas interpretaciones.

Tambien se ha publicado una carta del antiguo ministro M. de Scheverin, que coloca ante los electores las cuestiones de política interior antes de las suscitadas por el proyecto de reforma austriaca.

La Gaceta de Polonia, diario ruso y oficial de Varsovia, anuncia que ha sido decidido por orden superior no conceder permiso para visitar á sus parientes y deudos enfermos en la ciudadela, mas que á las señoras que vistan trajes de color.

Segun escriben de Turin á la Independencia, se convoca el parlamento italiano para el 13 de octubre próximo.

El rio Manzanares, despues de la crecida extraordinaria que tuvo el domingo último, ha quedado poco menos que seco enteramente, asi es que atemperar tuvieron que retirarse las lavanderas per no haber agua en qué lavar la ropa. Esto se atribuye á la gran cantidad de arena que arastró la avenida, y que ahora absorbe la corriente.

Escriben de Londres: A la vuelta de la reina á Windsor convocará una reunion privada, pero se dice que en ella solo se tratará de cuestiones de familia.

La anunciada muerte del jefe polaco Rochebrune no es cierta. Ahora se dice que está prisionero.

Escriben de Paris con fecha 11: «Ayer llegó á Viena el gran duque Constantino y tuvo una larga conferencia con el emperador Francisco José acerca de los asuntos de Polonia, segun se dice. Esto es lo que se decía en el ministerio de negocios estranjeros.

Dícese que en la contestacion dada por Rusia á las notas de las tres potencias occidentales, se exponen las reformas proyectadas por el gobierno del Czar, que aprovecharán á Polonia. El punto principal de estas reformas será el introducir la descentralizacion con bases representativas para la administracion del imperio. Se crearán consejos provinciales, cuyos miembros serán nombrados por eleccion. Las atribuciones de estos consejos serán mas extensas que las de sus similares en Francia, y parecidas á las que gozan los de Bélgica. Respecto á Polonia, se le concederá las instituciones indicadas en 1813, y aun acaso mayores libertades cuando la insurreccion termine y no pueda creerse que pesa la influencia de las naciones estranjeras en esta determinacion.

Mr. Barrot, embajador de Francia en España, fué recibido el 12 en Biarritz por el emperador. El embajador debía regresar inmediatamente á Madrid.

El corresponsal del Morning Post en Paris, asegura que el archiduque Maximiliano ha aceptado positivamente el trono de Méjico.

Se ha despachado el expediente sobre obras de reparacion en la cárcel de Lorea, y se ha dispuesto que se forme el oportuno proyecto y presupuesto para la construcion de un nuevo edificio dedicado á este objeto.

Cartas de Copenhague aseguran que el tratado de alianza entre Suedia y Dinamarca no ha sido firmado aun por ninguna de las dos altas partes contratantes; esta formalidad no sería llevada á cabo hasta el momento en que se sepa en Stokholm y en Copenhague la entrada de un ejército federal en los dos ducados de Holstein y de Lauenborg. Una vez efectuado esto, la Grecia y Noruega se obligan á poner á disposicion de Dinamarca cierto número de buques de guerra y un cuerpo de ejército para ocupar á Schleswig y las islas de Zelanda como en 1849, reservándose obrar segun lo exijan la defensa y la seguridad del reino.

Es probable que haya dos corridas de toros en esta corte, el jueves 24 y domingo 27, en que trabajarán los tres espadas escriturados, Curro, Tato y Gardito.

—Cucharas con su cuadrilla habrá torreado anteayer y ayer en Búrgos. El 17 lo hará en Tomelloso y el 20, 21, 22 y 23 en Valladolid con el Tato.

—En Elinn habrá dos corridas de toros que lidiará el Tato los dias 17 y 18.

Leemos en una correspondencia de Francfort:

«Austria ha declarado de una manera concluyente á Francia, Rusia é Inglaterra, que era necesario terminar la discusion danés-alemana, y que era inevitable una ejecucion federal en Holstein, si Dinamarca perseveraba en su resistencia.»

Dice La Epoca que anteanoche en los círculos políticos se hablaba de una expedicion al Rif con 10,000 hombres mandados por el general Pavía.

Entre las diferentes mandas piadosas que resultan del testamento, bajo cuya disposicion falleció la Excmo. señora marquesa de Camposagrado, es una la de que la plata labrada de su casa habia de fundirse para hacer vasos sagrados con destino á las iglesias pobres de la provincia de Oviedo. Cumpliendo la voluntad de la virtuosa testadora, se han distribuido muchos cálices, copones y viriles.

Anuncia El Reino que anteanoche ha debido llegar á esta corte el general dominicano Baez, presidente que fué de la república de Santo Domingo con anterioridad al general Santana. Supónese que la venida á Madrid del Sr. Baez tendrá por objeto el ver de conseguir un arreglo honroso para él y sus partidarios, lanzados de aquel pais por el general Santana, y acerca de cuya suerte no se ha tomado ninguna resolucion definitiva.

La tormenta del sábado último se extendió hacia el Norte, causando la piedra que arrojaban las nubes bastante estrago en las viñas de Alcovendas y otros pueblos situados hacia la ribera del Jarama. En Fuente el Saz fué tan copiosa la lluvia que se inundaron las casas, y en una de ellas cayó además un rayo. Afortunadamente hasta ahora no se cuenta ninguna desgracia.

## SEGUNDA EDICION.

La Gaceta no contiene hoy ningun real decreto.

De real orden se ha dispuesto que el portazgo de Collado de la Cruz, situado en el trozo de carretera de Molins de Rey á Valencia, comprendido en aquella provincia, se traslade al punto de la misma via, inmediato al de que parte el camino vecinal de La Galera á Ceuta, en término de Vinallop, nombre que llevará cuando se efectúe la traslacion; debiendo por tanto quedar sin efecto el emplazamiento acordado para el citado portazgo en real orden de 30 de abril último, y subsistente el nuevo arancel que en ella se fijaba para el mismo establecimiento.

El gobernador capitán general de las islas Filipinas participa al señor ministro de Ultramar en 22 de julio último, que la tranquilidad pública continúa sin alteracion en aquellas islas.

Por parte telegráfica de 14 del actual dice el cónsul de Southampton al señor ministro de Ultramar, que hasta el 27 de agosto último, no ocurría novedad en Puerto-Rico.

Han sido promovidos á guardias marinas de primera clase, D. Fernando Ordoñez y Ortega, D. Melchor Ordoñez y Ortega, D. Criscente García y Zaldua, don Emilio Diaz y Moren, D. Antonio Perez Ventana y Subira, D. José Gomez y Paul, D. Mariano Torres y Garcia de Quesada, D. Angel Besito María y Latagui, D. Enrique de la Rigada y Ramen, D. José de la Puente y Bassabe, D. Luis Cadarzo y Rey y D. Pelayo Pedemonte é Ibañez.

Por sentencia de 12 del actual, el Supremo Tribunal de Justicia ha sentado como jurisprudencia, que la ley 19, título 8.º de la Partida 3.ª, si bien dispone que el comprador no está obligado á respetar y cumplir los contratos de arrendamientos que hubiere hecho el vendedor, y puede desde luego entrar en el libre disfrute y aprovechamiento de la cosa vendida; está subordinada á las prescripciones del decreto de Cortes de 8 de junio de 1813, restablecido en 6 de setiembre

de 1836, que ordena que los arrendamientos puedan disolverse por voluntad de cualquiera de las partes, pero avisando á la otra un año antes.

En la seccion correspondiente hallarán nuestros lectores el anuncio de una nueva combinacion entre la linea peninsular de paquetes de vapor de los señores Butler hermanos y los vapores correos trasatlánticos de los Sres. Lopez y compañía, para el transporte de pasajeros desde Santander, San Vicente de la Barquera, Gijón, Avilés, Rivedeo, Vivero, Carril y Vigo, con destino á la Habana. Como quiera que las ventajas de esta acertada combinacion redundan principalmente en favor de las clases mezclas acomodadas, nos apresuramos á llamar su atencion sobre el expresado anuncio, por el cual se comprende desde luego que haciéndose el viaje á la Habana en los vapores combinados, se obtiene alguna economia comparativamente á lo que cuesta por buque de vela, y además resulta la inapreciable ventaja de hacerse en mucho menos tiempo, circunstancia que se recomienda por sí misma. Nos informan tambien que la alimentacion y todo el demás servicio de dichos vapores no dejan nada que desear.

El considerable número de pasajeros que desde todos aquellos puertos de la Península se dirigen á la isla de Cuba, pueden utilizar desde luego las ventajas que les ofrece esta nueva via, y en cuya explotacion deseamos á ambas empresas su bien merecida prosperidad.

La carta del general Espartero al señor Aguirre adhiriéndose al acuerdo de la Junta progresista, dice así:—«Logroño 8 de setiembre de 1863. Excmo. Sr. D. Joaquín Aguirre. Mi querido amigo: Recibo con la mayor satisfaccion el telegrama en que Vd. y Sagasta me dan conocimiento de que, despues de una solemne sesion de siete horas, el partido progresista ha acordado el retraimiento, dando todos prueba de la mayor abnegacion. Felicita á Vds. muy cordialmente y les ruega que feliciten de su parte á todos los amigos, el que lo es de Vds. muy afectísimo. B. ESPARTERO.»

El Clamor Público reivindica para sí la gloria de haber iniciado hace años la política de retraimiento que fué energicamente combatida por sus mismos amigos.

En el archivo de la administracion de Bienes Nacionales se encontró el sábado último un libro perteneciente á la orden de los Trinitarios y redencion de cautivos, y en él se halla la escritura otorgada en 1579 por la madre (viuda) y hermana de Miguel Cervantes Saavedra, natural de Alcalá, de edad de 33 años, manco de la mano derecha y cautivo, por la cual entregaron la madre doscientos y tantos ducados de 11 reales y la hermana el completo hasta la cantidad de trescientos; para lo que otorgaron los religiosos dos cartas de pago. Este documento va á pasar á la academia de la Historia.

La Gaceta de Colonia revela todo un proyecto de formacion de un parlamento nacional polaco. Este cuerpo parece que se compondrá de 300 miembros, y que se reunirá en Londres el 15 de octubre.

He aquí cómo se procederá á las elecciones:

Vistas las circunstancias actuales, solo tendrán derecho á elegir y ser elegidos los que paguen al gobierno nacional un impuesto anual de 5 rublos (80 rs.), al menos los habitantes de las ciudades, y de 12 rublos (192 rs.) por lo menos los habitantes del campo. Elektor ó el candidato debe tener veinticuatro años por lo menos, y ser polaco de nacimiento, ó probar que ha vivido cinco años en el pais. Nadie podrá rehusar el sufragio ni el mandato, si es elegido. Los cobradores de impuestos quedarán encargados de reunir las listas de la votacion, las cuales se les remitirán cerradas. Para evitar el descaudero en las votaciones, los ciudadanos están invitados de antemano á ponerse de acuerdo para la eleccion del candidato designado en cada circulo por la opinion pública como digno de ser miembro del parlamento.

He aquí ahora las cuestiones sobre las cuales será llamado el parlamento nacional á deliberar:

1.º Un proyecto de organizacion del ejército nacional. 2.º La justa reparticion de los impuestos y demas cargas. 3.º La eleccion de los miembros del gobierno nacional, y sobre todo, la eleccion de la forma de gobierno. 4.º Se nombrará un ministerio compuesto de miembros del parlamento nacional. 5.º Un proyecto de código penal y una ley relativa á la organizacion de la administracion nacional.

Dice la Patria:

«Se trata de tomar, á propósito de Cochinchina, una medida política y administrativa importante bajo muchos conceptos. Las provincias del imperio de Anam, de que somos dueños, han sido tratadas desde la conquista como pais conquistado. Se trata, pues, si no estamos mal informados, de declararlas colonia francesa, debiendo entences, en todo y por todo, someterse al régimen establecido en nuestras diferentes posesiones de Ultramar. El decreto relativo á esta medida va á ser presentado, se asegura, á la

firme del emperador por S. E. el ministro de Marina.»

Varios diarios de Viena miran la llegada del gran duque Constantino como un acontecimiento político que puede hacer época. Dichos diarios recuerdan que el gran duque desde hace algunos años se ha mostrado con sus actos y con sus palabras como enemigo del Austria; hoy solo puede vencer su antipatia hacia la corte de Viena más que con el objeto de ventilar una gran cuestion de interés nacional, para ventilar, á no dudarlo, la cuestion polaca. La corte de San Petersburgo quiere intentar un último esfuerzo para obligar á Austria á que reconozca la solidaridad de intereses proclamada en la última nota del príncipe Gortschakoff. Los mismos periódicos completan sus suposiciones comparando las negociaciones del gran duque con las que hizo en 1853 el conde Orloff para desviar al Austria del camino en que se colocó, y esta comparacion les induce á decir que el gran duque no saldrá en 1865 mas victorioso que el conde Orloff en 1853.

La España dedica hoy uno de sus artículos de fondo á examinar las causas que pueden influir en que sea tan escaso como el número de aspirantes á la carrera de ingenieros de minas y la decadencia de esta industria, que debiera ser en España fuente inagotable de riqueza. Es asunto que empieza á preocupar la atencion de personas competentes, y se cree que el gobierno se ocupará tambien de este asunto.

Han sido admitidas en el teatro del Príncipe la comedia en tres actos *Las armas y las letras*, y la píccia *Una boda á que ma ropa*, ambas originales.

Segun escriben de Vitoria, el Sr. don Pedro de Eguía ha sido atacado de un reuma á los riñones que lo tiene hace dias baldado en cama. Deseamos su pronto y completo restablecimiento.

En el colegio de alumnos internos del instituto de Guenaca se hallan vacantes las plazas de regente y de capellan. La Gaceta publica hoy los anuncios.

Ocupándose la Revista minera del escaso número de aspirantes que se presentan en la escuela de minas, atribuye el hecho á varias razones enlazadas con el porvenir de la carrera, ya que para ingresar en ella se exigen mas materias que para ninguna otra, pues además de tener que sufrir examen de las matemáticas, idiomas y dibujo con igual extension que en las demas escuelas especiales, no puede admitirse á ningun candidato que no posea con cierta profundidad la física y la historia natural, cuyos conocimientos son en España difíciles y costosos.

Han sido destinados al establecimiento de minas de Almaden los ingenieros segundos D. Gerónimo Ibran, y D. Eusebio Uyarzabal; al de Linares D. Francisco Izuardi y D. Fernando Castro, y al de Riotinto D. Ramon Fellico Molinillo.

Dice La España que la repentina vuelta á Madrid de M. Perry no debe consistir en las negociaciones con los Estados Unidos acerca de la zona marítima de la isla de Cuba, porque este asunto se encuentra en estado satisfactorio para ambas partes, y puede decirse que en vias de una feliz terminacion.

Por el ministerio de la Guerra, de conformidad con lo resuelto en junio último por el de Ultramar se han dictado las disposiciones convenientes para la completa separacion de la administracion militar de las dependencias de Hacienda civil. En su consecuencia se conservan con esta separacion en Cuba y Filipinas las intendenencias de ejército, en consideracion á la importancia militar de ambas capitánias generales, y se reduce la de Puerto-Rico á la categoria de intendencia de division y distrito. En Santo Domingo queda una subintendencia militar mientras el pago de las obligaciones pese sobre las cajas de la Habana.

Afirma Las Noveidades que ningun comité de provincia se ha opuesto al retraimiento.

Créese en Charburgo que dentro de poco tiempo se presentará en aquel puerto el corsario confederado Alabama.

En los astilleros de Nantes y Bardeos se están construyendo por la industria privada buques de guerra que se suponen destinados á los mares de la China, pero se cree los haya mandado hacer el gobierno de Richmond, pues los gastos se pagan con el producto del empréstito confederado.

En el jardín zoológico de aclimatacion de Paris ha tenido lugar un experimento del cual ha resultado la posibilidad y grande utilidad de aclimatar en Europa varias especies de legumbres de China y Nueva Celandia.

La noticia de que el emperador de Rusia iba á dar una constitucion á su pueblo, no es como se ha supuesto, una noticia de bolsé, cuyo único objeto era hacer subir los fondos franceses. A pesar de la negativa del Diario de San Petersburgo es lo cierto que el gobierno ruso prepara

reformas liberales y que estas reformas si no pudiesen considerarse como una consiguiente de las reformas de leyes litacion, al menos son de gran importancia. El emperador Alejandro desea de dar libertad orgánica de gran importancia. Los que están á veinte millones de años de la vida política, acostumbrados todavía á la vida política y es natural que libre cen prudencia en cosa de tanta importancia.

Se atribuye el preso citado viaje del príncipe Napoleón desde el Havre, donde se encontraba, á Tarin, á las disposiciones benevolas del emperador Napoleón hacia Víctor Manuel y su gobierno, considerado como prueba de ello la entrega de los prisioneros del Auns.

Se asegura en Paris que el príncipe Maximiliano irá á Biarritz á visitar al emperador despues de haber recibido la diputacion mejicana que vino á recibirle la eleccion hecha por los notables.

Por el comisario de vigilancia de la del tercer distrito de Málaga ha sido ordenado, el famoso criminal condenado y desertor del presidio de Ceuta, Pedro Rodríguez Vazquez, que se hallaba sentenciado á veinte años de cadena en aquella plaza, el cual, al ser apresado, manifestó que se habia fugado desde la plaza de Tetuan en el año de 1860, cuando la guerra de Africa.

Segun escriben de Lucena, la feria que acaba de celebrarse en aquella importante localidad ha estado mucho mas animada que en los años anteriores, habiendo concurrido á ella un crecido número de forasteros. Ha habido mucho ganado en el mercado y se ha hecho mucha venta.

Ayer se verificaron en Alicante las elecciones que como de costumbre dedica el pueblo alicantino á la memoria del señor Quijano, gobernador civil que fué de aquella provincia, y víctima de la epidemia cólera que á la sazón diezaba el vecindario.

La noticia de que el gobierno no confederado iba á armar 500,000 negros se juzga de distinta manera por los periódicos ingleses. El Morning Post ve en esa medida un medio seguro de hacer desaparecer la desigualdad numérica que ha existido hasta ahora entre las fuerzas del Norte y del Sur, y la considera al mismo tiempo como á propósito para despertar las simpatías de Europa en favor de la causa de los confederados.

El Daily News juzga, por el contrario, que los negros llamados á las armas estarían, respecto de los blancos, en la proporcion de dos contra uno, y podrian llegar á ser dentro de poco los dueños, no solo de su propio destino, sino tambien del gobierno que los pone las armas en la mano.

Un diario inglés propone repoblar con protestantes los vacios que en Irlanda dejaron las emigraciones de católicos; lo cual ha producido un gran disgusto entre los que profesan esta religion.

Tambien en las aldeas de la nacion inglesa hay apariciones de espíritus y fantasmas que aterrorizan á sus habitantes; los periódicos vienen estos dias refiriendo casos de esta índole que ocurren u ocurren en los ignorados pueblitos de Bilsigton y Bonnington.

En Francia se habian iniciado reclamaciones contra el Alabama y el Florida, pidiendo indemnizacion de propiedades francesas destruidas en buques federales apresados; el tribunal de comercio de Burdeos ha decidido en un caso que allí se presentó, que el asunto es de derecho público ó internacional, pues que los confederados están reconocidos como beligerantes.

El Congreso estadístico, que como por un despacho telegráfico saben nuestros lectores, se ha reunido en Berlin, celebró el día 4 su primera sesion, bajo la presidencia del doctor Pugel, por indisposicion del ministro del Interior. En ella se trató principalmente de la conveniencia de nombrar una diputacion permanente del Congreso que prepare la celebracion de las sesiones sucesivas y se cuide del cambio entre los diferentes Estados europeos, de cuantos documentos y libros estadísticos se publican en el intermedio de aquellas. El número de asistentes fué 67, entre ellos nuestros compatriotas el señor conde de Ripalda y el señor director del cuerpo de ingenieros de montes D. Agustín Pascual.

Entre el comité nacional y el comité de accion en Roma han ocurrido graves disidencias. Ambos repartian periódicamente hojas volantes; pero sabiendo los individuos del primero el lugar donde se imprimian las del segundo, hizo invadir el local por sus agentes y destruir las prensas, participando en seguida el resultado de esta determinacion al gobierno de Turin.

Ha sido nombrado capellan del supremo tribunal de Justicia el presbítero don Rafael Rodríguez y Lopez.

Dice un periódico que la conocida poetisa Sra. Gomez de Avellaneda ha sufrido en Cárdezas (isla de Cuba) un ataque apoplético que la ha puesto á las puertas

del sepulcro, lográndose al fin salvarla de la muerte.

Con una tarde algo calurosa se verificó el domingo en Sevilla la corrida de toros, en la que murieron los bichos pertenecientes a la ganadería de Concha y Sierra. Las flores no pasaron de medianas: la cuadrilla, así, así... y la concurrencia regular. No hubo que lamentar desgracias, solo si sendos costalazos de los ginecos. Solo siete toros se lidiaron, por haber muerto uno, —tal zambra armarian con él,— ya zampado en el circo para ser enterrado. El tal bicho fué que iró á pillar al sitio de las Delicias, donde fué enlazado, pero no sin haber ejecutado antes algunas de las sayas, pues hirió á algunas personas y caballos. Tal es la relación de un periódico de aquella capital.

La dirección general de loterías ha acordado, de conformidad á lo que dispone el art. 29, capítulo II, causa cuarta de la instrucción de la renta, anular los billetes números 3,227 y 3,247 del sorteo que se ha de celebrar el 18 del actual.

En una carta de Migneltorra se dice que el Sr. D. Juan Crisostomo Carruchaga, cura párroco de Agudo (provincia de Ciudad-Real), se ha negado á cumplimiento de la circular del señor cardenal arzobispo de Toledo, manifestando que los párrocos del Campo de Calatrava, no pueden ni deben reconocer sobre sí y suiglesia otra autoridad que la de S. M. la Reina, como administradora perpétua de ella, por apostólica concesión, la del tribunal especial de las órdenes militares, y la del señor gobernador eclesiástico del citado territorio como su prelado inmediato.

Parece que algunos directores de colegios solicitan, ó tratan de obtener una real orden por la cual se autorice á los bachilleres, que no llegan á la edad de 24 años, para dar la enseñanza en sus establecimientos. Algun periódico combate esta pretensión.

El conocido escritor D. Pedro Antonio de Alarcón ha dirigido un comunicado á La Epoca diciendo que como se le haya atribuido alguna participación en la polémica entablada entre dicho periódico y el director de El Eco del País, consigna públicamente—cosa que hasta ahora no ha hecho por consideraciones de amistad y compañerismo—que desde últimos de junio de este año no ha tomado parte alguna en las tareas de La Epoca, á cuya redacción dejó absolutamente de pertenecer el día 18 de agosto en que regresó á Madrid, según que desde entonces le consta al gobierno y á cuantas personas se lo han preguntado.

El cabildo de la catedral de Montpellier ha remitido á los tribunales eclesiásticos de Roma el catecismo que el obispo monseñor Le Courtier ha publicado para uso de sus diócesis. Esta grave medida, unida á la agitación que reina en los ánimos en aquel distrito acredita el rumor de que este prelado va á dimitir.

En carta de París que tenemos á la vista se dice que el emperador Napoleón ha partido para Biarritz en la firme convicción de que la cuestión polaca ha entrado en vías pacíficas. Para conseguir este resultado parece que las tres grandes potencias occidentales reconocerán el derecho que tiene Rusia en su calidad de gran potencia á no sufrir presión del extranjero para arreglar sus asuntos interiores, y que en cambio de esta concesión el gobierno ruso contraerá el compromiso tácito pero eficaz de dar libertades á Polonia tan luego como la insurrección desaparezca, lo que se espera suceda tan pronto como entre el invierno y los polacos se convengan de que Europa no les reconoce el derecho de beligerantes.

Han terminado las fiestas de Logroño, y con ellas la barahonda consiguiente á un inmenso gentío que obstruía las calles, atestaba las casas, y lo que es peor, encarecía los alimentos. En la corrida del domingo, los toros navarros, aunque de poca resistencia, dejaron bien puesta su fama de vivos é intencionados. Los de Veragua proporcionaron el lunes una función bastante buena; en cambio la del martes como día aciago, fué pésima, y por apéndice incompleta, pues el Gordito tuvo la fatalidad de inutilizar con un resaca el cuarto semi-cabestro, y hubo que volverle al teril. El público pidió con insistencia otro toro; pero no le había de repuesto, y después de vociferar largo rato evacuó la plaza tranquilamente, dando una nueva prueba de que los riojanos son alegres y bulliciosos, pero nunca disueltos. En las noches del domingo y martes se quemaron vistosos fuegos de artificio, y en la del miércoles, el círculo logroñés obsequió á los aficionados con un baile, al que asistió una numerosa y elegante concurrencia que poblaba los dos magníficos salones adornados con esquisito gusto y profusamente alumbrados.

El emperador Napoleón, que hoy se encuentra en Biarritz, estará de vuelta en París para el 3 de octubre.

Noticias de Polonia de origen ruso, dicen que las tropas moscovitas habían destruido varias bandas, reunidas bajo el mando de Krak, y que formaban un ejército de 5,000 hombres.

También se anuncia la derrota y dispersión de la banda mandada por Wawre.

El Times publica un artículo sobre la cuestión polaca, en que declara de nuevo que Inglaterra á ningún precio hará la guerra por Polonia. El Times concluye manifestando que si Europa no está decidida á hacer la guerra para el restablecimiento del reino de Polonia valia más

que desengañase á los polacos manifestándoles que no podían esperar de ella ningún auxilio material.

El emperador de Austria ha ido espresamente de Reicheneau, donde se encuentra, á Viena, para recibir al príncipe Constantino, á quien le ha hecho la acogida mas cordial. El príncipe, durante su estancia en Viena, habitará el palacio imperial. La Correspondencia General persiste en asegurar que el viaje del príncipe no tiene objeto alguno político. Otros periódicos austríacos suponen por el contrario que se ha hecho con el intento de comprometer al Austria, y partiendo de esta hipótesis atacan vivamente á Rusia.

La respuesta del gobierno prusiano á la nota colectiva que le han dirigido los príncipes alemanes reunidos en Francofort, se dirigirá á cada uno de estos en particular. Dicho documento no contendrá probablemente mas que la negativa motivada del gabinete de Berlín á entrar en discusión sobre el proyecto austríaco y se duda que contenga contra-proposiciones para la reforma federal.

Escríben de París:—Las noticias recibidas en Londres están todas conformes en que ha resuelto ya el emperador Napoleón reconocer la confederación de Jefferson Davis; y la manera como han tratado las autoridades marítimas del puerto de Brest al corsario Florida, los párrafos del órgano oficial sobre la materia, la acogida que se dá en las Tullerías al enviado del gobierno de Richmond, y el reciente folleto sobre esta cuestión de Mr. Chevalier, el cual se cree inspirado en altas regiones, dan un colorido de verdad infalible á esta trascendente noticia.

Con fecha 27 dicen de Nueva-York que las noticias del sitio de Charleston no son tan malas para el Sur como se había anunciado. No solamente á las últimas fechas no se había tomado el fuerte Sumpter, sino que había apagado los fuegos de las baterías sitiadoras. El general Beauregard había pedido volver á artillarle completamente. En cuanto á la plaza, no había sido completamente fortificada por la parte de tierra; sin embargo, la situación de los sitiados continuaba siendo muy grave; pero la defensa estaba dirigida con mucho talento y energía.

Cartas particulares de Villanueva anuncian que la vendimia, que ya se está verificando, se presenta este año abundantísima. Aquellos labradores, que hace tiempo se lamentaban del mal resultado de las cosechas, se muestran muy animados este año.

Ya han regresado á Barcelona los ceñionados del Instituto Catalan de San Isidro, después de haber estado en la exposición agrícola de Figueras. También ha regresado á aquella capital el capitán general del principado, el cual ha estado en Gerona y revisado á las tropas que guarnecen dicha capital.

Parece que en algunos de estos últimos días han estallado en varios puntos recias tempestades. En Londres hubo una el día 9, que duró desde las diez hasta las once y media de la noche, pero con tal estrépito, que las gentes que se hallaban en el teatro se alarmaron, y hubo necesidad de que se les anunciase de cuando en cuando el estado de la atmósfera para tranquilizarlas. Algunas personas sorprendidas en la calle fueron derribadas por la corriente eléctrica, y en los parques fueron arrancados ó tronchados por el temporal algunos corpulentos árboles. El mismo día 9 á las cuatro de la tarde hubo también otra en Bruselas, durante la cual cayó con extraordinario y horroroso estampido un rayo, que destruyó la aguja, una terracilla y parte de la crestería del precioso edificio de la casa de la Ciudad.

El 1.º naufragó en las golas del Ebro una goleta que con cargamento de harina iba destinada á la Habana. La tripulación se salvó.

Los Sres. Heredia, contratistas de las obras de encauzamiento del río de Adra, dieron el día de la inauguración una gran comida á los 150 trabajadores que ya se ocupan en ellos, y además repartieron 1,000 hogazas de pan á los pobres.

El lunes, poco después de las ocho de la mañana, llegaron á la ciudad de Córdoba, acompañados de sus augustos hijos, SS. AA. RR. los Sres. duques de Montpensier; á seguida entraron en la iglesia de la Merced, donde celebró misa el Excmo. é Ilmo. Sr. obispo de la diócesis, y cuando se estaba acabando se sintió indispueta S. A. la infanta, retirándose á una de las habitaciones del establecimiento, donde permaneció hasta las doce, que habiéndose aliviado, continuó su viaje en un tren especial: el ayuntamiento le tenía preparado un magnífico almuerzo en la sala de recibimiento del Hospicio. SS. AA., que siempre dan prueba de sus filantrópicos sentimientos, dejaron dos mil reales para aquel benéfico establecimiento. La concurrencia que acudió á saludar á los ilustres viajeros era numerosa, como siempre que se han dignado llegar á Córdoba en sus viajes para la corte. El Sr. duque de Nemours, que estaba esperando á sus augustos hermanos, partió con ellos para Sevilla, á cuya población llegaron sin detenerse en ella, partiendo desde la estación para el Puerto de Santa María.

Han fallecido, en Cartagena, el escolástico Sr. D. Baltasar Hidalgo de Cisneros, brigadier de ejército; en Castellón, D. Sebastian Fraile, arcipreste de aquel partido; en Carmo, el Sr. D. Miguel de

Laso, marqués de la Torre, y en Valencia, D. Federico Paulin, oficial primero de aquel gobierno civil.

El último correo nos trae las siguientes noticias de Nueva-York: Los gobernadores de todos los Estados confederados reunidos en Richmond han declarado necesario armar á los negros: en vista de esto, han sido llamados al servicio 400,000 negros.

—En Nueva-York y otros puntos inmediatos circulaba el rumor de que el general Lee se proponía hacer un movimiento para atacar por el flanco al general Meade. Los confederados habían reunido fuerzas muy considerables al Norte del Rappahannock, mas abajo de Fredericksburg.

—Desde Nueva-Orleans iba á marchar sobre Mobila ó Tejas una fuerte expedición federal.

—La Convención del Estado de Misouri ha solicitado del gobierno federal que se oponga al establecimiento de la influencia francesa en Méjico.

—Háblase de enviar á Mr. Hunter á Méjico en calidad de representante de la Confederación del Sur, para vigorizar una alianza que tendría por base, de una parte el reconocimiento del archiduque Maximiliano como emperador de Méjico, y de otra el reconocimiento de los Estados confederados por Méjico.

—En los Estados del Este y del centro continuaba verificándose la quinta, si bien se creía generalmente que sus resultados serian poco satisfactorios.

—El ministro de Hacienda, M. Chase, ha propuesto un nuevo empréstito de 50 millones de dollars.

—La Convención republicana de Nueva-York ha resuelto no dirigir proposiciones de paz á los insurgentes, y ofrece al par continuar la política del gobierno federal. M. Lincoln, en una carta dirigida á la Convención, manifiesta que es imposible todo compromiso con los insurgentes.

Ante una numerosa concurrencia se representó anoche en el teatro del Circo, el drama de los Sres. Fernandez Guerra y Tamayo y Baus, titulado La Rica hembras. En esta función se presentó por vez primera la jóven actriz señorita doña Emilia Moreno, que ha obtenido el primer premio en el real Conservatorio de música y declamación, y que ha revelado, á pesar de su natural timidez, brillantes disposiciones. La Teodora estuvo como siempre, admirable. Los preciosos trajes que lució demostraron una vez mas el esquisito gusto y conciencia que todos la reconocen. Los Sres. Arjona y Ossorio estuvieron á la altura de su reputación. Todos los actores fueron llamados al palco escénico, y la Teodora recibió varios elegantes ramilletes de flores. En la piecetta titulada Quién vive! fué aplaudida extraordinariamente la novel actriz señorita Moreno, que caracterizó su papel con toda la travesura y gracia de sus primeros años y de la verdadera inteligencia. Hizo un recitado deliciosísimo, y en las evoluciones militares que representó con el fusil, arrancó nuevos y merecidos aplausos.

### TERCERA EDICION.

De un momento á otro, si es que ya no llegó anoche como esperaba El Reino, llegará á Madrid el general Baz, presidente que ha sido de la república dominicana y que se hallaba espatriado de su país cuando este se reincorporó á España. Viene á reconocer al gobierno español, respondiendo al generoso llamamiento que se hizo en la última amnistía á todos los que por causas políticas se hallasen fuera de Santo Domingo, y nosotros esperamos que el Sr. Baz concentrará en Madrid la buena acogida que merecen sus prendas personales, y que hace natural la resolución del gobierno de extender su justa y equitativa consideración á todos los dominicanos que de buena fé aspiran á estrechar los lazos que les ligan con su antigua y nueva patria.

Probablemente á primeros de octubre aparecerá El Espíritu Público, periódico que se pone el antiguo director del diario La Monarquía D. Miguel Lesada.

En comunicación dirigida á D. Trinidad Sicilia, por el secretario general del instituto de Africa, se le participa haber sido nombrado presidente de honor de aquella corporación por suero de los miembros del consejo superior.

Parece que se apresurará el día de la publicación de la ley de gobiernos de provincia y diputaciones provinciales.

El gobierno no tiene otras noticias de Santo Domingo que las que le han sido comunicadas por el telégrafo y que en resumen son las que comunicamos ayer á nuestros lectores. Los detalles y regularmente los partes oficiales se recibirán pasado mañana.

El teatro del Principe abrió sus puertas en la presente temporada el 18 del actual con el drama de Montalbán, No hay vida como la honra.

En el mismo teatro del Principe se están ensayando la comedia El Rey de bastos y la pieza nueva Los deos huéspedes.

—En la Zarzuela se pondrá en escena próximamente La Hija del regimiento, por la señora Istariz y el Sr. Obregon.

Decididamente no es cierto lo que dice El Pueblo de ayer sobre que ha salido ó va á salir una brigada de las tropas que guarnecen á Madrid para Africa. Los batallones que hayan salido ó salgan estos dias no será sino para variar de cantones dentro de este distrito militar.

El empresario del teatro Real de Madrid tiene solicitud del gobierno que se le permita aumentar el precio de las localidades en las funciones que ha de dar en Madrid la célebre Patti. La empresa pretende aumentar el precio de la entrada y de las localidades en cuatro reales mas.

La Agencia Havas nos remite hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 16. El «Moniteur» de hoy publica una nota declarando que el buque «Florida» no es un corsario como se ha creído, sino un buque perteneciente á la marina militar confederada, y que sus oficiales llevan una comisión con la regularidad exigible.

Nueva-York 7. Los buques blindados han renovado el ataque contra Charlestown. Los fuertes han padecido mucho.

Viena 15. La «Correspondencia general» analizando la contestación rusa á las notas de las tres potencias, deplora que la diferencia de miras de estas no haya sido descartada en el documento que examina, y considera inútil continuar la discusión supuesto que Rusia acepta la responsabilidad de su conducta.

Las mujeres son las que mas eficazmente promueven y conservan la insurrección de Polonia. Animán á los hombres, curan á los heridos, sirven de espías y comunican las noticias importantes.

Nuestro corresponsal en París nos dice que en los nuevos presupuestos que presentará el ministro de Hacienda del vecino imperio, Mr. Fould, á las cámaras figurará como una de las partidas de ingreso los 170 millones de indemnización por los gastos de la expedición mejicana, y que dicha suma tendrá por hipoteca, no las minas de la Sonora, de difícil explotación, sino el empréstito que piensa contratar el gobierno provisional de Méjico.

El ingeniero de minas inspector de distrito, D. Casiano de Prado, que fué peremisor del gobierno á estudiar los terrenos de la provincia de Almería, ha regresado ya, habiendo reunido varios datos para la redacción de una memoria sobre los acudimientos que de vez en cuando afligen á aquella provincia.

No es cierto, como se ha dicho por algunos periódicos, que el proyecto de organización del arma de infantería haya pasado, de real orden, al director de infantería, pues á donde ha pasado con el carácter de urgente, ha sido á la junta consultiva de guerra, la que lo ha sometido para que emita su opinión al señor general Ros de Olano como individuo de la expresada junta, debiéndose después discutir en la misma lo que se acuerde debe contestarse al gobierno de S. M. para que este después resuelva lo que correspondiera.

Los pases con medio sueldo á los batallones provinciales hasta el día, prepararán al presupuesto de la Guerra en este año, un millón seiscientos mil reales, según nuestras noticias.

En la provincia de Cáceres son los candidatos del gobierno en las próximas elecciones: por la capital el señor Ravalan; por Plasencia, el Sr. Silva; por Navalmoral, el Sr. Meno de Figueroa; por Coria, el Sr. Gonzalez Alonso; por Trujillo, el Sr. Aloe; por Brozas, el Sr. Moreno, y por Gata el Sr. Concha Castañeda.

A su regreso del extranjero el comandante D. Constantino Gamber, ha tenido que detenerse en Barbastro con objeto de disuadir á sus numerosos amigos que no le presenten candidato para las próximas Cortes, como lo habían hecho por dicho distrito.

El expediente de antigüedad en los grados de tenientes coroneles, se verá en pleno el próximo viernes en el Consejo Real, según los informes que se nos han dado por estar ultimado.

Creemos indudable que si se realiza la expedición contra las kabilas del Rif irá mandando el teniente general marqués de Navaliches.

Esta tarde se ha reunido el Consejo de ministros en el ministerio de Estado.

Hoy á las diez de la mañana ha salido al fin de Madrid para París el banquero D. José Salamanca.

El Clamor Público, contestando á una noticia dada por La Correspondencia, dice que el envío á provinciales de los soldados que cumplen en 1866, no producirá disminución en el ejército permanente ni en los gastos del Estado. El Clamor apoya su opinión, en que si se envían á sus casas los soldados que cumplen en 1866, será llamada á las armas la quinta del año actual. Pero el periódico progresista se equivoca completamente. En la actualidad no se piensa llamar á los quintos del presente; pero si fuese necesario llamarlos, entonces se volverían á dar las licencias que ha sido necesario suprimir al celebrarse la revista general de inspección, y siempre quedará reducido el contingente del ejército al número necesario de hombres, para que los gastos no excedan de lo que concede el presupuesto general del Estado.

Mientras algunos periódicos parece que se complacen en vaticinar un rompimiento entre España y los Estados Unidos, otros dan por completamente arreglada la cuestión á que ha dado origen la distancia de la zona marítima de la isla de Cuba. Por nuestra parte creemos que no tardará en tener una solución este

asunto; solución que creemos será pacífica, supuesto el buen deseo que anima á los dos gobiernos, de llegar á un arreglo digno y amistoso.

El número de los coches de plaza se ha aumentado últimamente con 32, subiendo ahora el número de los existentes á 470. Con tal motivo se han establecido otras dos paradas, una frente al Pósito, y otra en la calle de Preciados, junto al Postigo de San Martin.

El 19 abre definitivamente sus puertas al público el teatro del Principe.

En estos últimos dias se nota que afortunadamente disminuyen los accidentes auxiliados en la casa de socorro del tercer distrito. De ayer á hoy solo han sido curados dos, y en la guardia anterior tres ó cuatro.

En el juzgado del Centro ha tenido hoy lugar la vista de una causa seguida contra El Diario Español á instancia de don Francisco de los Rios Rosas por supuestas injurias á este señor. Ha sostenido la acusación el acreditado criminalista señor Selva que pide el máximo de la pena ó sea 36 meses de prisión y 500 duros de multa; y el defensor Sr. Ansorena ha sostenido que procede la absolución.

El día 27 del corriente tendrá lugar en la iglesia de San Isidro el Real, el funeral que anualmente se celebra en sufragio de los militares difuntos. Asistirá la orquesta de la Capilla Real y pronunciará la oración fúnebre el distinguido orador sagrado y conocido escritor D. Felipe Velazquez. Creese que asistirán SS. MM.; pero nosotros tenemos motivos para creer que no.

Tenemos entendido que en Zaragoza se hacen grandes preparativos para proporcionar todo género de comodidades y de diversiones á los numerosos concurrentes que indudablemente aprovecharán este año las varias líneas que hoy afluyen á aquella ciudad para asistir á las populares fiestas del Pilar. No dudamos que todas las empresas de las líneas mencionadas rivalizarán en facilitar los medios de trasporte á la ciudad siempre heroica, y desde luego podemos asegurar que la compañía del ferro-carril de Madrid á Zaragoza se ocupa ya de esta cuestión, proponiéndose hacer en aquellos dias el suficiente número de trenes especiales de ida y vuelta para responder á los deseos del público, conciliando la rapidez del viaje con la mayor economía posible en los precios de trasporte.

Una comisión del comité electoral conservador del distrito de Maravillas ha ofrecido hoy al Excmo. señor duque de Baena, la candidatura para diputado á Cortes. Parece que los electores le presentan con entusiasmo; pero el Sr. duque, después de dar gracias por la distinción con que sus convecivos quieren honrarle, ha manifestado que aceptará con placer, bajo la base de que el gobierno vea con gusto el deseo de los electores.

El estado del apreciable Sr. D. Pedro Calvo Asensio, director de La Iberia, continúa inspirando serios cuidados. La enfermedad sigue su curso natural, y el enfermo ha pasado la noche bastante intranquilo. Nos lisonjamos todavía, como todos sus amigos, con la esperanza de un pronto alivio.

En la nota estadística que publicamos ayer de las causas despachadas durante los meses de julio y agosto últimos por la sala correccional de esta audiencia, pusimos la cifra 4,896 como causas sustanciadas, siendo así que lo que representa esta cifra son las providencias dictadas en dicho período en las causas que estaban en tramitación. Es un error que habrán comprendido fácilmente las personas que tienen alguna práctica en estos asuntos. Por lo demas, todas las cifras son exactas y revelan el mucho trabajo que pesa sobre la sala indicada.

Hoy han estado á ofrecer sus respetos al nuevo señor regente de esta audiencia todos los jueces de primera instancia de esta corte, en corporación. S. E. los ha recibido con afectuosa deferencia.

No es cierto lo que dice un periódico de que se haya prohibido la representación en el Circo de Price de una pantomima titulada La toma de Tetuan, ni con tal título se ha presentado á la censura ninguna pantomima, según noticias que tenemos por exactas. La que se ha presentado es La toma del Serrallo, y esa se estrena esta misma noche.

La causa formada á consecuencia del homicidio cometido el domingo por la tarde en el circo de Paul, se ha seguido con tal actividad que probablemente hoy habrá pasado ya al promotor fiscal del distrito de Buenavista. Es de suponer por lo tanto que estará terminado el sumario y que se sabrá ya quien sea el matador.

La compañía de artillería de montaña agregada al quinto regimiento de a pie que manda el bizarro capitán Sr. Lopez Dominguez ha recibido orden de estar dispuesta para ponerse en marcha tan pronto como sea posible, y quizá en esta misma semana ó en la próxima salga con dirección á Melilla.

Dicen de Méjico que la expedición mandada por el coronel de infantería de marina Heimiriguo ha tomado posesion de Tampico el 4 de agosto. La guarnicion mejicana habia abandonado aquella población hacia dos dias y los habitantes embolbaron la bandera francesa al lado de la mejicana y redactado un mensaje para adherirse á la intervención francesa y á las resoluciones de la asamblea de notables de la capital.

Anteayer dispararon a una perdigona da al guarda de la casilla núm. 5 del ferrocarril del Mediterráneo, causándole una herida bastante grave en el muslo derecho. El herido, que ingresó ayer en el hospital, no sabe dar razón de quién haya sido el agresor.

Ayer fué preso cierto individuo por vender un caballo que había alquilado.

Por ausencia del abogado defensor señor D. Francisco Salmeron y Alonso, se ha suspendido hoy en el supremo tribunal de Guerra y Marina la vista que, según anunciáramos ayer, debía haber tenido lugar, de la causa que se viene siguiendo contra D. Victoriano Ameller por supuestas injurias contra el capitán general don Enrique O'Donnell.

La Academia de Ciencias de París ha acogido muy favorablemente la Memoria que le ha dirigido nuestro compatriota D. Arturo de Marcoartú, acerca del cable trasatlántico que proyecta, y para cuyo establecimiento viene trabajando desde hace tiempo. El general de artillería, Mr. Morin, uno de los sabios mas distinguidos de Francia, se ha declarado con mucho interés en favor de este pensamiento, y el señor Marcoartú que ha recorrido casi toda la América y una gran parte de los Estados de Europa, se encuentra actualmente en Alemania, según vemos en un periódico extranjero, siempre trabajando en favor de su idea.

Acaso en el despacho de hoy habrá sancionado S. M. la ley de gobiernos y diputaciones provinciales.

Hoy se han tenido por la vía ordinaria noticias de Safi, que dan cuenta detallada de la ejecución de uno de los asesinos del recandador español Sr. Mantilla. El desdichado, hebreo de nación, natural de Mogador, se llamaba Aka m, y fué muerto de un tiro, después de lo cual se verificó la decapitación ordenada por el sultán.

En la parroquia ministerial de la Encarnación, á cuyas puertas se veía esta tarde un piquete de alabarderos y una compañía de infantería de nuestro brillante ejército con música y bandera, se ha administrado á las tres el sacramento del Bautismo á una hija de los señores D. Ramon Vela Hidalgo, gentil hombre de S. M. y doña Rosalia Barriel, de cuya niña ha sido madrina S. M. la Reina, representada por la señora marquesa de Villamegna.

Se ha concedido la exención del servicio por razón de su edad al brigadier de artillería D. Casimiro Cañedo y Cienfuegos, y al de infantería D. Hilario Alonso Cuevillas.

Se han recibido extractos de lo que dicen los periódicos ingleses de ayer sobre

la sublevación de Santo Domingo. Estos extractos como fundados en las noticias de Puerto Rico no adelantam nada á lo que ya sabemos. Ahoranes queda que ver si el correo de la Habana, que como decimos en otro lugar se halla á la vista de nuestras costas, trae nuevos pormenores de aquel lamentable suceso.

Esta tarde han despachado con S. M. la Reina los ministros de la Gobernación, de Fomento y de Marina.

Al besamanos general de ayer asistieron 1,072 personas de todas opiniones.

Por despacho telegráfico se sabe que esta tarde se hallaba á la vista de Vigo el vapor correo de la Habana.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido hoy 759 fanegas de trigo de 47 á 52,00 rs. fanega; cebada, de 29 á 32 1/2; algarroba, á 49, quedando por vender sobre 394 fanegas.

BOLSA.—COTIZ. OFIC. DE HOY 16.

Table with columns for 'Efectos públicos', 'Elt. pr.', 'De Jan.', 'De ago.', 'De Julio', 'De mar.', 'Obras públic.', 'Canal del II.', 'Oblig. del E.', 'Banco. Espa.', 'Cred. de Esp.', 'Id. Mob. Esp.', 'O. de la mis.', 'Canal Castill.', and 'Elt. pr.' values.

RAMBOS (Londres á 90 d. fecha. 50-49) (Paris á 3 dias vista. 5-29)

ESPECTACULOS DE MAÑANA.

CIRCO.—A las 8 1/2.—La Ricahembra.—Balle. ZARZUELA.—A las 8 1/2.—A partir con el diablo. NOVEDADES.—A las 8 1/2 de la noche.—Juegos variados de prestidigitación y escamoteo.—Serpientes y escogidas experiencias de física, mecánica y escamoteo.—Sorpriente escamoteo é desaparición de tres personas, por el célebre prestidigitador D. Alejandro Gilardi. PRINCIPE.—Lista de las compañías dramática y coreográfica que han de actuar en el presente año.—Primera actriz, doña Matilde Díez.—Primer actor y director de escena, D. Manuel Catalina.—Primer actor, D. Juan Catalina.—Primera actriz, doña Adela Alvarez.—Primer actor de carácter, D. Antonio Pizarroso.—Primer actor del género cómico, D. Mariano Fernandez.—Primeras actrices y damas jóvenes, doña Rosa Tenorio y doña Emilia Sanz.—Primera actriz del género cómico, doña Adelaida F. de Zapatero.—Características, doña Emilia Danssant y doña Lorenza Campos.—Damas jóvenes, doña Antonia Valero y doña Rafaela Garcia.—Gracias, doña

Trinidad Sabater y doña Balbina Prado.—Actrices, doña Emilia Pló, doña Manuela Suarez y doña Antonia Azeona.—Galanes jóvenes, D. Manuel Pastrana y D. Antonio Mendoza.—Característico, D. Miguel Ibañez.—Actor de carácter, D. Emilio Villalba.—Segundos galanes, D. Rafael Muñoz y D. Juan Garcia.—Segundos actores cómicos, D. Ramon de Guzman y D. Agustín Móstoles.—Galanes jóvenes, D. Eduardo Rodríguez y D. Rafael Garrigosa.—Actores, D. José Lines y D. Telesforo Garralon.—Apuntadores, D. Antonio Garcia, D. José Lopez, D. Julian Riveiro y D. Santiago Mascardo.—Compañía de baile: Primera bailarina, doña Ramona Muñoz.—Primer bailarín y director, D. Antonio Guzman y seis parejas.—Primer escenógrafo, D. Antonio Bravo.—Representante de la empresa, D. Ramon de Guzman.—Director de la orquesta, D. Luis Cepeda.—La empresa cuenta con gran número de obras de repuntados autores.

Precios. Contad. Despacho.

Table listing prices for 'Paleos plateas y bajos sin entradas', 'Idem principales sin id.', 'Idem segundos sin id.', 'Idem de tertulia sin id.', 'Delanteras de palco principal con id.', 'Asientos de id. con id.', 'Delanteras de palco segundo con id.', 'Asientos de id. con id.', 'Butacas principales de balcón y de orquesta', 'Sillones de galería baja con id.', 'Delanteras de id. con id.', 'Asientos de id. con id.', 'Delanteras de anfiteatro principal', 'Asientos de id. con id.', 'Delanteras de anfiteatro segundo', 'Asientos de id. con id.', 'Delanteras de paraiso con id.', 'Asientos de id. con id.', 'Entradas para palcos'.

ABONO.—Deseosa la empresa de proporcionar la mayor comodidad y baratara al público que tanto la favorece, ha dispuesto abrir un abono dividido en tres clases en la forma siguiente:—Abono á diario por 90 funciones ó á turno de par ó impar por 45. Los señores que gusten tomar localidades en estos abonos, disfrutarán del 50 por 100 de rebaja en los precios marcados en el despacho para los palcos, y del 20 por 100 en las demás localidades.

Abono por 30 representaciones á tercer turno: Con el 33 por 100 de rebaja en los palcos y el 18 en las demás localidades.—Abono para las representaciones de los lunes, miércoles y viernes: especial para los señores concurrentes y abonados al

teatro Real, por ser estos los días en que suele no haber función en el régio coliseo.—Se rebaja el 50 por 100 en los palcos y el 20 en las demás localidades, haciéndose el abono por todos los lunes, miércoles y viernes de la temporada, pagadero por series de 30 representaciones.—Todos los señores abonados disfrutarán gratis de sus localidades en todas las funciones de tarde, con solo pagar las entradas.—Las personas que gusten conservar sus localidades del año anterior, se servirá pasar á contaduría en todo el día de mañana, presentando al efecto el último recibo.—Las que quieran abonarse de nuevo pueden pasar á la dicha contaduría.

CIRCO DEL PRINCIPE ALFONSO.—Funcion 130 de abono.—A las 8 1/2.—Siendo muchas las personas que no han podido obtener billetes para la gran función á beneficio de la Real Asociación, se repetirá la misma extraordinaria función en la que tomará parte Mr. Leotard.

CIRCO DE PRICE.—Alas 8 1/2.—Funcion extraordinaria con la Toma del Serrallo, pieza mimica militar de gran espectáculo en un acto y tres cuadros, con combates de infantería, caballería y artillería, bailes, marchas, etc. Los demás ejercicios equestres, gimnásticos y cómicos serán desempeñados por los principales artistas de la compañía.

COLECCION DE FIERAS.—Mr. Bernabó las tiene espuestas al público, en la calle de S. Juan, esquina á la Platería de Martinez, desde las 9 de la mañana á las 9 de la noche.

DIARIO DE MADRID.

Santo del día 17.—La impresion de las llagas de San Francisco, San Francisco de Asis, San Pedro Arbues y San Lamberto, obispo.

Cultos.—Se gana la indulgencia plenaria de Cuarenta Horas en la capilla de la V. O. T. de San Francisco, donde se celebrará á la impresion de las llagas de San Francisco, con misa solemne y sermón, que predicará D. Basilio Sanchez Grande, y por la tarde en los ejercicios de la novena predicará D. Guillermo Rodriguez.—En San Ginés, San Pedro y San Isidro, se hará la renovación de Sagradas Formas en los términos que todos los jueves.—Continúa celebrándose por la noche en la iglesia de Nuestra Señora de Loreto, la novena de la Virgen de la Soledad y predicará D. Juan Abdon.—Per la noche habrá ejercicios en San Ignacio, Italianos y Oratorios.

Visita de la corte de Maria.—Nuestra Señora de Monserrat en su iglesia ó la de la Flor de Lis, en Santa Maria.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 17.—Parada: Figueras, Arapiles y Baza.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor comandante de Arapiles, D. Antonio Lisarraga Esquirez.—Jefe de día: Señor coronel de Cuenca D. Hipólito Adriaensens y Bascones.—Visita de hos-

pital: Arapiles.—El general gobernador, Quesada.

ANUNCIOS.

MOLLINEDO Y COMPAÑIA.

BOCKS.—Almacenes generales de depósito.—Depósito general de comercio.—Creados y constituidos en virtud y con sujeción á la ley de 9 de julio de 1862, y reales órdenes de 21 de agosto del mismo año y 21 de julio de 1863.

Por la feliz combinacion de estar reunidos y dentro de un mismo recinto la Aduana, los Docks y el Depósito general, podemos ofrecer á los que nos honran con su confianza, las facilidades y ventajas siguientes:

- 1.ª El dueño de la mercancía puede tenerla en el Depósito durante dos años sin satisfacer los derechos de entrada, ni mas gastos que los que señalan las tarifas, según su clase y division.
2.ª A la espiracion de los años puede reexportarla fuera de la Peninsula, libres de derechos como vinieron y permanecieron hasta aquel día.
3.ª Si prefiere dejarlas en España, habrá de satisfacer los derechos señalados por el arancel de aduanas.

Estas son las ventajas del Depósito general.

Son las de los Docks:
1.ª Hacerse cargo de los bultos en el muelle del puerto de arribo en la Peninsula, de su carga en el ferrocarril, su descarga á la llegada á Madrid y pago de los portes, dando para su pago un plazo de 60 dias al remitente.
2.ª Asegurar de incendios la mercancía.
3.ª Agenciar su venta, ya en Madrid, ya en provincias, encargándose en este último caso del envío, cobranza y reembolso al dueño.

Advertencia general. Las consignaciones al Depósito general serán declaradas y vendrán rotuladas: DEPÓSITO GENERAL DE COMERCIO. Mollinedo y Compañia. MADRID.

Las tarifas, reglamentos y demás documentos explicativos de ambos establecimientos, se facilitan á quien los desee, en su local, carretera de Valencia, número 20, y en la oficina central, calle de Pontejos, núm. 4.

NO MAS PAJA PARA GERGONES.—Dos mil arrobas de hoja de maiz, limpia y sin tronchos, á 18 rs. arroba. Calle del Leon, núms. 36 y 38, lanería.

CARRUAJE EN VENTA.—CON REBAJA de precio se enajena una cerrretela de doble suspension, muy poco usada. El portero de la Cuesta de Santo Domingo, núm. 3, dará razon.

SE CEDEN SALA Y GABINETE BIEN Samueblado, con alcobas. Plaza de Oriente, núm. 8, cuarto bajo.

mi y os acordeis que no soy acreedora á tanta pena, á tanta desgracia.

El silencio y la admiracion sucedieron á estas palabras pronunciadas con desgarrador acento. Lucy volvía á un lado la cabeza para ocultar dos lágrimas que surcaban sus mejillas; M. Raimundo se habia levantado, y de pie, y arrimado á la puerta-vidriera de la ventana, miraba la luna á través de los árboles del jardín. Irma, sentada en la antesala, con el codo apoyado en una mesa, procuraba adivinar la situacion que acababa de cambiar de un modo tan extraño. En cuante á Mad. de Castellán, con el pañuelo en los ojos lloraba realmente, y sus selloszos probaban un sufrimiento profundo.

Entonces Lucy se acercó á Armandita, diciéndola con voz amistosa:

—Seria injusto acusarme de ingratitud. En un momento mas tranquilo espere hacer os comprender las causas harto graves que me han obligado á dejar vuestra casa. Apelad á vuestra fuerza de ahora y vuestra razon; sobre todo, no me juzguéis sin haberme oído.

—Pues bien, exclamó Armandita, hablad, Lucy. Pero cómo podríais hacerlo libremente ante testigos?

—Señorita, dijo en seguida Raimundo, voy á retirarme, pero por poco tiempo, porque antes que Mad. de Castellán salga de aquí quiero saber por ella misma si me acusa ó ne del robo que dice se ha cometido en su castillo de Beauchamp.

Saludó el marqués y pasó á la antesala, donde halló á Irma absorta en sus reflexiones. Entornó la puerta de la sala, de modo que Lucy y Armandita hablasen con libertad, pero de manera tambien que pudiese él mismo entenderse con la señorita Irma para vigilar á la dama en caso de que hubiera preparado algun lazo de los que acostumbraba.

Mad. de Castellán habia acercado su sillón al de Lucy, y la hablaba en voz baja, volviendo la espalda á la puerta que daba á la antesala, como para sustraerse á las escrutadoras miradas de los dos testigos que se la imponían.

—Caballero! dijo Irma en voz baja dirigiéndose á Raimundo, esa mujer tiene una habilidad diabólica. Ahora ataca la cuerda sensible. Es una gran comedianta. Qué hará la señorita?

Raimundo no respondió. Seguía con la vista el movimiento de los hombros y los gestos de Armandita, y en estas señales mímicas procuraba adivinar el sentido de las frases de la gran comedianta, como la habia calificado la señorita Noirof.

—M. Raimundo, continuó Irma, permi-

—¿Cómo es á través, dijo, á permanecer un instante mas en esta casa, caballero? Cómo tenéis audacia para volver á presentáros ante esta señorita, á quien engañais indignamente, y ante mí, á quien procurais ultrajar, y que podría entregares á la justicia si yo quisiese? Creedme, señor mío, idos, después de haber intentado en vano seducir á la mejor de las

—A mí, señorita? dijo esto sin dejar de mirar á la sala.

—Sí, á vos. Por lo demás, ya suponía yo quién érais, á pesar de vuestro nombre supuesto y de vuestro traje de obreiro... Sois marqués, caballero! Lo sois de la cabeza á los pies! ya me lo sospechaba yo; pero ahora lo sé de boca de la misma señorita. Oh! habeis hecho mal en ocultar vuestro rango en el gran mundo á mí y á mi tío Noirof, que os trataba como á un simple mortal. Y yo, pobre de mí, á quien dirigíais cumplidos, qué hubiera sido de mí si me hubiese dejado llevar de vuestras palabras... de amistad? Ah! señor, sed todo lo marqués que querais, pero ante todo sed franco conmigo y tened confianza en mí...

—Irma! dijo Raimundo con vivacidad y tomándole las manos, sois lamejor y la mas amable de las criaturas!

Y el señor marqués en su entusiasmo no pudo menos de imprimir dos besos muy enérgicos en las leales manos que tenia entre las suyas.

En este momento resonó en la sala una carcajada. Raimundo se estremeció con todos sus nervios. Su implacable enemiga, por medio de un espejo que tenia delante, acababa de sorprenderle besando amorosamente las manos de una criada! Decididamente Armandita tenia para sí todas las probabilidades de una dicha insolente, y se aprovechaba de ella con una inteligencia que habria hecho honor al mas hábil estratégico. Si, Mad. de Castellán habria sido un gran diplomático y hasta un gran general, si el cielo no hubiese querido que fuese una de las mujeres mas bellas y mas peligrosas.

Raimundo comprendió en seguida el ridículo aparente de su situacion; cambió una rápida mirada con Irma, y tomada su resolucion entró en la sala.

Armandita pasó súbitamente de la ironía á la cólera altanera, y dirigiéndose al que venia á interrumpir su conversacion con Lucy, le dirigió esta vez la palabra, pero con un acento de odio abominable:

—Cómo es á través, dijo, á permanecer un instante mas en esta casa, caballero? Cómo tenéis audacia para volver á presentáros ante esta señorita, á quien engañais indignamente, y ante mí, á quien procurais ultrajar, y que podría entregares á la justicia si yo quisiese? Creedme, señor mío, idos, después de haber intentado en vano seducir á la mejor de las

jóvenes; idos, digo, y contentaos con la dicha de haber dado un abrazo á su criada, que probablemente es vuestra buena amiga.

—Mentis, señora, exclamó la señorita Irma exasperada. Mentis mil veces. Y yo, que no soy mas que una hija del pueblo, puedo probaros á vos, y á todo el mundo, á la justicia misma, que vos no sois, señora, sino una supuesta gran señora, y que el día que no podais llevar esa tren, no quedará de vos mas que una mujer comprometida, abandonada, y toda vuestra persona no valdrá lo que una de mis uñas, porque yo soy honrada. Hé aquí, señora, lo que tenia que deciros, para responder á vuestras calumnias, que quieren manchar la reputacion del señor marqués de Bellegardé, haciéndole pasar por un libertino y un caballero de industria. Me ha besado la mano ahora mismo, es verdad, pero es porque me profesa amistad, porque le soy tan fiel como á la señorita.

Habeis visto en el espejo que el señor marqués me besaba la mano, y habeis explotado esa accion en vuestro provecho para perderle á los ojos de la señorita. Eso es mala intencion, pero no tiene habilidad ninguna. Estais horriblemente furiosa porque no tenéis ya en vuestro poder á la señorita Lucy. Quereis llevarosla á toda costa á vuestra casa, y os diré por qué si quereis oirlo. Habeis jurado llevársela de grado ó por fuerza, y venis aquí á hacer una comedia muy triste; ¿pero no sabeis que si algunas veces hay una casualidad ó una suerte para los pícaros; siempre hay un Dios para los corazones buenos y las gentes honradas? No veis que somos tres que os conocemos á fondo, y que á pesar de vuestra belleza y vuestros ricos trajes sabemos muy bien lo que valeis y la vida que llevais? No veis que desde el momento en que atacáseis al marqués en su honor, acusándole del rapto de una jóven y de un robo de dinero (el que os dió Mr. Moisés probablemente) iríamos los tres á ver á un juez de instruccion y le daríamos las pruebas de lo que sois, de lo que haceis, y de lo que podéis hacer? Eh, estoy en lo cierto? Me parece que no voy descaminada.

Si tenéis buen pie, mi bella señora, gracias al cielo, ne faltan ni buenos ojos, ni buenos dientes, ni buena lengua. Ahora que ya es he dicho lo que sois y quién soy yo, que el señor marqués os diga á su vez todo lo que se le ocurra, y cuando todo esté bien explicado, os pedirémos permiso para ocuparnos tranquilamente de nuestros asuntos, rogándoos al mismo tiempo, señora, que os ocupéis de

los vuestros, aceptando las excusas de la que no se repite vuestra servidora IRMA NOMER.

Firmo mi carta como veis. Al concluir esta arenga, tan inesperada ciertamente, la señorita Irma tomó campo, y dirigió á Mad. de Castellán des reverencias de tal amplitud y magestad, que pareció llenar toda la sala con el vuelo de su vestido.

Armandita, como aturdida bajo los golpes de una descarga eléctrica, se habia dejado caer en su sillón; Lucy ocultaba su frente en sus manos; el marqués, con la mirada radiante, la sonrisa en los labios y la actitud caballeresca, se disponia á añadir algunas frases bien sentidas al discurso de la señorita Irma, cuando de pronto abrió esta la puerta á un nuevo personaje que llegaba.

XIII. Aquel hombre...

—A quién anuncio? preguntó Irma al personaje que se presentó á la puerta de entrada, y que permanecia en la oscuridad.

—Cómo, repuso este, no conocéis al amigo de M. Raimundo?

—M. Marcoite! Calle! es verdad! Llegais á tiempo casualmente. Aquí tenemos á Mad. de Castellán.

—No os ha devorado?

—No, pero ese era su ánimo. Habeis recibido la carta de la señorita que os dirigimos por un mandadero?

—Sí, aquí estoy. De qué se trata?

—De probar que la Sablínville y Armandita son dos bribonas.

—Bah! dijo M. Marcoite, hay tantas por el estilo! No hacen mas que seguir la moda.

—Que la señorita Lucy no ha sido robada por M. Raimundo.

—Es verdad, y lo probaré. Yo soy muy lógico, señorita Irma.

—En fin, que si vuestro principal monsieur Moisés, ha cometido la gran necesidad de confiar una suma enorme á Mad. de Castellán, vuestro amigo M. Raimundo no la ha robado del pupitre de esa señora en Beauchamp.

—Como que M. Raimundo no estaba en el castillo hacia ocho dias, y puesto que no teniendo un cuarto, se ha visto obligado á colocarse en casa de un vendedor de cuadros.

—Sí, pero entretanto la calumnia se ceba en él, y la acusa. El marqués (per que ya sé que es marqués) me lo ha dicho todo.

—Entonces entremos, repuso M. Mar-

**TRASFERENTES PARA BALCONES,** ventanas, etc. Tudescos, 22 principal.

**VINAS, QUÍMICO.—TINE Y LIMPIA** las vitas a 10 rs., gabanos 14, capas 20, pañales 6 chaquetas 7, chalecos 5, etc. etc. Jardines, 5.

**LA ONZA DE ORO.—CALLE DE** la Salud, núm. 3, piso bajo.—Se presta dinero a los empleados activos y pasivos que cobren por Madrid.

Se admiten cantidades para su colocación, abonando 14 rs. por 100 por un año, 16 anual por dos y 18 anual por tres, con las garantías que se convengan.

Se compra papel del Estado en títulos yespeditos.

**BRAGUEROS, A REGULADOR PARA** la cura radical de las hernias.—Diez medallas.—L. Vojave-Biondetti.—Calle de las Infantas, 12, principal.

**VENTA EN VALENCIA.—SE VENDE** la casa núms. 2 y 4 de la calle de las Comedias, que comprende una superficie de cerca de 10,000 palmos valencianos, construida con toda solidez y lujo al estilo griego. Se compone de planta baja, con patio, cocheras, cuartos, cuarto de guardar y guarnés; cuarto de criados y bodega; dos estables y cuarto principal, escayoladas sus paredes y decorado con pinturas al óleo, ricos tapices de seda, obras de talla, dorados, pavimentos y zócalos de mármol embutidos y mosaico; baño, calderíferos, cocina económica y demás dependencias; con una galería de cristales de colores que circunvala el patio. Además tiene dos cuartos segundos con entrada y escalera independiente, y aguas potables para toda la casa. Dará razón y facilitará la entrada el corredor D. José Lorena, que vive en dicha ciudad calle del Horno de Vidrio, núm. 1, cuarto bajo.

**ARRIENDO DE DEHESA DE PASTOS** en Alcalá de Henares.—El 1.º del próximo octubre, de once a una de la tarde, ante el notario de Alcalá, D. Toribio Hernández, se arriendan los pastos, leñas y demás, de la dehesa vieja de los Huecos, el Llanillo, Romerales, Las Laderas, Castillejos, y los tres cuarteles del Coto carnicer, en que se incluyen también las leñas y esparto de este coto redondo de la propiedad de D. Gabriel Santia de Quevedo, que se halla enclavado en términos de los Huecos, Torres y Villavilla. Los pliegos se manifestarán en Alcalá por el señor Hernández, y en Madrid, en la habitación del dueño, calle mayor, número 108.

**EN UNA CALLE CENTRICA SE CEDE** con asistencia, una hermosa sala con sa alcoba, para un matrimonio ó dos caballeros decentes: está de todo lujo y con sol todo el invierno, y un gabinete con chimenea, también elegante, es casa nueva, y se da una esmerada asistencia

y con aseó. Darán razón calle de las Tres Cruces, núm. 5, tienda de comestibles.

**LA PENINSULAR.**  
Compañía general de seguros mutuos sobre la vida.

Debiendo esta Compañía proceder a la construcción de cinco casas en esta corte y su calle de Recoletos con vuelta a la del Cid, se ha señalado para la celebración de la subasta el día 30 de setiembre a las doce de su mañana. Los planos y el pliego de condiciones se hallan de manifiesto todos los días de diez a cinco, en las oficinas de la Compañía, calle del Sorde, número 27, cuarto 2.º, donde tendrá lugar el acto.—Madrid 13 de setiembre de 1863.—El director general, Pascual Mañoz.

**VENTA DE FINCAS EN VALENCIA Y SU PROVINCIA.**

El molino de la Esperanza con seis muelas, cuatro harineras y dos arroceras, situado en la vega de Valencia, barrio de Marchalenes. Lo mueve el agua de la acequia de Rascaña. Se halla asegurado de incendios y tiene a sus inmediaciones siete anegadas de tierra de huerta.

Una grande y hermosa heredad de tierra seca, de primera calidad, comprensiva de 1,300 cahizadas con dos cotos de pinar joven, 1,250 olivos, 250,000 vides é infinidad de árboles de varias clases, y dos grandes edificios, aljibes, molino de sangre, cochera, nevera, etc., con todos sus accesorios, situada en término de Fuente la Higuera, partido de la Sierra, lindante con el término de Almansa, denominada Torre de Tallada.

La mitad de los montes del término de Ricorp, con abundantes pastos y leñas, denominados Casmullas, Santís, Pedrizas, Solana y Hongares.

Los que deseen mas antecedentes se servirán dirigirse a D. Ezequiel Zarzoso, notario de Valencia, calle de Serranos, núm. 14, ó a D. Domingo Montolio, calle de Juristas, núms. 12 y 14, y se les enterará del precio y demás condiciones de la venta.

Véase el anuncio inserto en este periódico, núm. 1,928 del 14 del corriente.

**EN LA NOCHE DEL DOMINGO SE** ha perdido una cartera con varios papeles, desde la calle de la Comadre hasta la de Santiago el Verde. Se suplica a la persona que la haya encontrado se sirva entregarla en la calle de la Comadre, número 3 y 5, taberna, donde se darán las señas y el hallazgo.

**SE SUPLICA A LA PERSONA QUE** se haya encontrado una galgita de ocho meses, de color de canela, que se perdió entre ocho y nueve de la mañana del lunes 14, en la Puerta del Sol, se sirva entregarla en la calle de Peligros, número 11, almacén de espejos, y se le gratificará.

**FONDA DE CATALUÑA.—ECONOMIA** sin igual, limpieza, buen trato y habitaciones: se admiten abonados.—Almuerzos a 3, 6, 10 y 18 rs.—Comidas a 3, 6, 12 y 20 rs.—Raciones sueltas.—Calle de la Gerguera, núm. 17, Madrid.

**LA SEÑORA.**

DONA AMALIA PACHECO GONZALEZ DE MUNOZ GAMBOA, ha fallecido el día 29 de agosto último en el Astillero.

El viudo, madre, padre político, hermano, hermanos políticos, tíos y parientes de dicha señora (q. s. g. h.), suplican a los amigos que por olvido involuntario no hubiesen recibido papeleta, se sirvan encomendarla a Dios.

Todas las misas que se celebren diariamente en las parroquias de Santa María, San Luis y San Ginés, inclusa la capilla del Santísimo Cristo, los días 17, y 18 en la parroquia de Santa Cruz, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

**SE CEDE UNA SALA Y ALCOBA MUY** bien amueblada, para uno ó dos caballeros, con asistencia ó sin ella, con vistas a la calle de Toledo, plazuela de la Gebada y de San Millán, entrada por la calle de Maldonado, núm. 7, cuarto tercero, izquierda.—Se advierte que no es casa de huéspedes.

**UNA PERSONA DE 35 AÑOS DE EDAD** que posee el francés, contabilidad en partida doble, y buena letra inglesa, desea colocarse; no importa en la colocación que fuese; tiene personas que le abonen. Darán razón, Reina, 10, cto. 2.º

**GRAN BAZAR DE ESCOPETAS DE** todas clases y sistemas, para señora y niños, y efectos de caza. Carretas, número 27, principal.

**PRESTAMISTA.—SE HA ABIERTO** una nueva casa de préstamos en la calle de Jardines, núm. 14, cuarto principal, donde se da dinero sobre alhajas, ropas en buen uso, muebles y demás efectos que convengan. Se despacha con la mayor prontitud. Hay un esmero especial en la conservación de los efectos.

**POR FEEJAS, EN LAS FERIAS Y** despues de ferias.—Se regala un tintero, un corcaplumas, y se timbra el papel al que compra 100 cartas y 100 sobres de papel superior que no se cala. canto dorado, 24 plumas, dos lapiceros, 2 barras de laere, un porta-plumas, cbleas, polvos, tinta, jabón de olor, cola de boca y una falsilla. ¡Todo 16 rs. Plazuela de Metate, núm. 11, almacén de papel de Carretero.

**SE CEDE UN ESPACIOSO GABINETE** exterior, á uno ó dos caballeros, ó un matrimonio. No es casa de huéspedes. En la Corredera Baja de San Pabte, núm. 39, cuarto tercero de la izquierda, darán razón.

**UNA SEÑORA FRANCESA DESEA** colocarse de doncella, ó hieca para cuidar niños; tiene personas que respondan de su moralidad. Calle del Príncipe, número 22, cuarto segundo.

**LINEA PENINSULAR DE PAQUETES DE VAPOR.**  
en combinacion con la empresa de

**VAPORES-CORREOS TRASATLANTICOS**  
de los

**SRES. D. A. LOPEZ Y COMPAÑIA.**

**LOS ACREDITADOS PAQUETES DE VAPOR**  
Monarca, Non-Plus-Ultra, Apóstol, Vencedor de Africa, Bienaventura, Capriho y Perseverancia,

admitirán pasajeros de tercera clase  
en Santander, San Vicente de la Barquera, Gijón, Avilés, Rivadeo, Vivero, Coruña, Carril y Vigo,

para trasbordarse en el puerto de Cádiz á las

**VAPORES-CORREOS TRASATLANTICOS**  
con destino á

**LA HABANA,**  
al precio de ps. fr. 50 inclusive manutención.

Las salidas de Cádiz los días 15 y 30 de cada mes.

Las salidas de los demás puertos arriba expresados se anuncian sucesivamente por carteles y periódicos con toda anticipación.

Para mas informes se acudir á los consignatarios:  
Sres. Perez y Garcia, de Santander.—Sr. D. Pio del Campo, de San Vicente de la Barquera.—Sr. D. Nicolás Cifuentes, de Gijón.—Sr. D. Feliciano Suarez, de Avilés.—Sr. D. Francisco A. de Bengoechea, de Rivadeo.—Sr. D. Francisco Ramon Lopez, de Vivero.—Sr. D. Eduardo Santos, de Coruña.—Sr. D. José García Scherans, de Carril.—Sres. Menéndez y Barcelona, de Vigo.  
Sres. Butler hermanos, de Cádiz.

**NO TIENEN RIVALES.**  
**POLVOS DENTIFRICOS NEUTROS.**

Todo encarecimiento sería sospechoso. Evitan las cáries, fortalecen la dentadura y la dan una blancura nacarada que jamás pierde. Obteniendo mejores resultados si á la par se usa el AGUA SANITARIA NEUTRA: 4 rs. caja.

**AGUA SANITARIA NEUTRA.**—Resultados sorprendentes está dando esta agua, fortaleciendo dentaduras próximas á perderse. No tiene rival en España ni en el extranjero: 8 rs. frasco.

Puntos de venta: calle de la Montera, 27 tienda.—Preciados, 1, Al Gran Siglo.—Atocha, 38, El Jazmin.—Fuencarral, 9, esquina á la del Desengaño.—Plazuela de Santo Domingo, 14, viuda de Ezquerro.—Príncipe, 11, La Palma.—Subida de Santa Cruz, 6, San Rafael.—Mayor, esquina á la de Milanese.—Por mayor, Montecruz, 17, D. F. E. Abad.

Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor D. Mariano de la Gaitana.

cotte. Entremos. Preparé á la Castellana que ella es la embustera, la ladrona, la mala. Entremos.

Cuando se presentó á la puerta de la sala, el marqués fué á él, y tomándole, de la mano lo presentó á Lucy, quien le dió gracias por haberse apresurado á ir. Mad. de Castellana reconoció con cierta turbación aquella cabeza gris que habia visto en alguna parte, entre otras, en su última visita á casa del banquero Moisés, justamente en el momento en que le sonacaba los trescientos cincuenta mil francos.

—Qué vendrá á hacer aquí? se preguntó con inquietud.

—M. Marcotte, repuso Raimundo dirigiéndose á Lucy, se ha dignado sacrificarnos la noche para daros, señorita, algunas explicaciones que no dejarán de interesaros. Mucho lo siento por Mad. de Castellana, añadió, pero M. Marcotte tiene pormenores muy interesantes que revelar respecto de una suma considerable adelantada á cierta persona para comprar un castillo muy lindo, situado al extremo del parque de Beauchamp, y destinado por una mano generosa á la señorita Lucy como regalo.

—Qué locura! dijo esta mirando á Armanda. Pensábais acaso, señora, darme como regalo de días el castillo inmediato á vuestro parque?

—No como regalo de días, señorita, repuso Raimundo, sino como un dulce regalo de boda.—Ah! Dios mío! exclamó Lucy, esta es la vez primera que oigo hablar de eso!

—Ya lo creo; había razones muy poderosas para informaros la última de ciertos proyectos.

—Y quién había adelantado los fondos de que me habláis?

—La casa Moisés, dijo entonces Pantaleon Marcotte con una importancia cómica: una suma redonda de trescientos cincuenta mil francos en billetes de banco; tomada de la cantidad de un millón de francos, que el honorable cajero M. Michel Staub y yo habíamos ido á recoger aquella mañana misma en nombre de nuestro principal.

—Perfectamente dijo de pronto Armanda, que acababa de recibir todo su aplomo. Y suponeis M. Pantaleon, porque así creo que os llamais...

—Es mi nombre, señora, repuso este. San Pantaleon existe en el calendario. El día de su fiesta y la mia cae el 20 de junio, y ese día voy siempre á comer al campo.

—Caballero, añadió la bella Armanda, lanzando una mirada amistosa á maese

Pantaleon, será preciso que este año venga á celebrar vuestro santo á mi ermita de Beauchamp... M. Moisés conoce el camino, pero hace tres meses huye de mí. Vuestro principal es un ingrato, y os ruego se lo digais. En cuanto á vos, caballero, está convenido; ireis á Beauchamp, y á pesar de todo el mal que se diga aquí de mí, tal vez la castellana de Beauchamp hallará gracia ante vos.

—Lo ois? hizo notar en voz baja Irma al marqués, pasando detrás de él; le seducirá! Estoy segura de lo que digo. Va á fascinarle.

—Señora, respondió Marcotte que empezaba á sentirse hechizado por la sirena, me colmais de atenciones que no merezco. Soy un simple empleado, acostumbrado á vivir como vivo, muy modestamente. Vuestro castillo es el punto de reunión de la elegancia, y yo estaría en el fuero de mi centro.

—No tanto, objetó Armanda con una sonrisa seductora; y además, tengo mis días solitarios, mis momentos de tristeza, como todo el mundo, y me considero demasiado feliz cuando en esos momentos se digna ir alguien á hacerme compañía. Es hasta caridad en cierto modo. Con que quedamos en que ireis á verme al campo, no es verdad, M. Marcotte? Allí hablaremos de vuestro principal y sus defectos, y también de sus cualidades, porque le no faltan.

—Oh! muchas, señora, podéis estar segura, repuso Marcotte, á quien descompartaban singularmente ciertas miradas imposibles de evitar. Y hasta debo añadir, continuó el imprudente Pantaleon, que os profesa, señora, una admiración... bien merecida... una admiración que... de la que todo el mundo...

—Lo sé, replicó Armanda; y se lo agradezco, mi querido amigo. Segun parece, le estimais, mucho. Ah! también yo estimo á los que tienen corazón, y vos sois uno de esos.

—Pero no veis cómo le seduce? dijo en voz baja Irma al marqués. Está perdiéndose! Va á pasarse á ella!

—Ha concluido Mad. de Castellana, dijo Raimundo, lo que tenía que decir á M. Marcotte?

—Tal vez. Qué es importa á vos?

—Es que M. Marcotte ha tenido la bondad de venir, llamado por la señorita Lucy con objeto de darle pormenores respecto á los trescientos cincuenta mil francos pedidos en su nombre á M. Moisés.

—Si, pedidos por mí misma, replicó orgullosamente Armanda; pedidos bajo mi palabra y destinados á hacer una bus-

puso la noble Armanda. Creéis que aquí es como en las comedias de Moliere, donde los criados se mezclan en la conversacion de sus amos?

—Si señora, replicó Irma, cuando una ama como la señorita les hace el honor de querer escucharlos.

—Irma, interrumpió Lucy, haced el favor de ir á prepararnos el té.

La sobrina de M. Neiret obedeció á esta invitación; pero como el cuarto era pequeño, podía desde la pieza inmediata oír perfectamente lo que se hablaba en la sala.

Sin embargo, Lucy habia pedido á Mad. de Castellana permiso para leer la carta que acababan de llevarle. Despues de haberla recorrido con la vista, se la dió á Raimundo, añadiendo:

—Señor marqués, esta carta es importante como á mí.

Raimundo tomó la carta y la leyó sin ocuparse para nada de la visita.

—Qué político! dijo Armanda dirigiéndose á Lucy. Y bien, añadió, hacia yo mal en suponer entre vosotros un encantador comunismo de intereses y de sentimientos?

—Pero, señora, repuso Lucy, podré tener yo á mi vez derecho á pediros explicaciones? Con qué objeto venis aquí?

—Con el objeto de desengañaros, de salvaros, pobre niña! exclamó Armanda duplicando su mirada y su voz. Recordad lo que habeis dejado, ved lo que sois hoy, y pensad en lo que será de vos.

Raimundo habia guardado la carta en su bolsillo, y dirigiendo á Lucy una mirada de ternura, se resolvió á escucharla sin interrumpirla en su diálogo con la Castellana.

—Lo que he dejado, señora, replicó Lucy, está muy presente aun en mi memoria. He dejado voluntariamente una posición de las mas gratas á los ojos del mundo, pero al mismo tiempo de las mas falsas y peligrosas para mi reputación... para mi honor...

—Os atrevéis á hablar así, señorita! replicó Armanda. Pero continuad.

—He abandonado sin pena vuestra casa, señora, y vuestra tutela oficiosa, porque no soy ni vuestra parienta ni vuestra pupila; porque soy mucho menos todavía. vuestra doncella ó vuestra criada; en fin, porque no teniendo título alguno, ninguna cualidad para permanecer en vuestra casa, os lo repito, mi posición en ella era muy falsa.

—Ah, Lucy! exclamó su interlocutora con una gran emoción, cómo podéis decir eso? No es hallé á la edad de catorce

años en una fábrica de encajes en Bruselas, sin protección, sola en el mundo, abandonada á mercaderes que habrían hecho de vos lo que hubiesen querido? No os propuse que sería para vos vuestra segunda madre, ó mas bien vuestra hermana mayor, es llevaria á Francia, vuestro país, y os quedarais conmigo dándoos una educación digna de vos? Pues bien, ese día, me os arrojasteis en mis brazos vertiendo lágrimas de gratitud? No me seguisteis con amor? No habeis sido tratada en mi casa como mi propia hija?... Con qué celo, con qué ternura velaba yo por vos, y me obstinaba en querer conquistar todo vuestro corazón, toda vuestra confianza... Ah, ingrata! Qué os ha faltado en mi casa y en medio del gran mundo, donde habeis vivido? Decid, desde el mas refinado lujo, desde los placeres mas envidiados hasta los menores caprichos, habeis tenido á vuestro antojo todo lo que puede realizar los sueños de las jóvenes mas opulentas. Todo os lo concedia; no veis mas que vuestra dicha y vuestro porvenir, y nunca era mas dichosa que cuando veia la admiración que os rodeaba. ¡Fé ahí, Lucy, hé ahí los dulces años que habeis pasado bajo mi tutela de hermana. Decidlo, confesadlo, habeis tenido en mi casa una sola pena si quiera? Y luego un día, un día maldito, en el momento mismo en que doy una fiesta por vos, por el aniversario de vuestro nacimiento, huís de mi casa en secreto, desertais de ella como de un sitio peligroso, de mala fama, adonde habeis sido llevada por astucia, por gentos perversos que quisieran entregaros á la infamia... Ah! Lucy, yo os perdonaria que hubiésteis sido ligera, egoísta, hasta sin corazón; pero cómo queis que yo acepte la idea de que habeis calculado cruelmente un acto de ingratitud, y que cansada probablemente de disimular por mas tiempo vuestro odio á mí, me habeis arrojado á la faz y ante todo el mundo el ultraje mas sangriento?

—No, no, eso no es posible. La idea de esa fuga no se os ha ocurrido á vos; es la han inspirado. Os han engañado, seducido, y habeis cedido á consejos infernales. Ah! dejadme llorar, mi querida niña; dejad que me entregue á todo mi dolor, á toda mi desesperación, aunque debiese servir de escarnio á los testigos que están aquí, y que me detestan; dejadme decirlo con los sollozos de mi corazón, querida mía, mi bien amada Lucy; yo no puedo vivir sin vos; moriré si no os venis conmigo; y esta noche, en este momento, vengo á aplicaros que tengais piedad de

me seducirá! Estoy segura de lo que digo. Va á fascinarle.

—Señora, respondió Marcotte que empezaba á sentirse hechizado por la sirena, me colmais de atenciones que no merezco. Soy un simple empleado, acostumbrado á vivir como vivo, muy modestamente. Vuestro castillo es el punto de reunión de la elegancia, y yo estaría en el fuero de mi centro.

—No tanto, objetó Armanda con una sonrisa seductora; y además, tengo mis días solitarios, mis momentos de tristeza, como todo el mundo, y me considero demasiado feliz cuando en esos momentos se digna ir alguien á hacerme compañía. Es hasta caridad en cierto modo. Con que quedamos en que ireis á verme al campo, no es verdad, M. Marcotte? Allí hablaremos de vuestro principal y sus defectos, y también de sus cualidades, porque le no faltan.

—Oh! muchas, señora, podéis estar segura, repuso Marcotte, á quien descompartaban singularmente ciertas miradas imposibles de evitar. Y hasta debo añadir, continuó el imprudente Pantaleon, que os profesa, señora, una admiración... bien merecida... una admiración que... de la que todo el mundo...

—Lo sé, replicó Armanda; y se lo agradezco, mi querido amigo. Segun parece, le estimais, mucho. Ah! también yo estimo á los que tienen corazón, y vos sois uno de esos.

—Pero no veis cómo le seduce? dijo en voz baja Irma al marqués. Está perdiéndose! Va á pasarse á ella!

—Ha concluido Mad. de Castellana, dijo Raimundo, lo que tenía que decir á M. Marcotte?

—Tal vez. Qué es importa á vos?

—Es que M. Marcotte ha tenido la bondad de venir, llamado por la señorita Lucy con objeto de darle pormenores respecto á los trescientos cincuenta mil francos pedidos en su nombre á M. Moisés.

—Si, pedidos por mí misma, replicó orgullosamente Armanda; pedidos bajo mi palabra y destinados á hacer una bus-